las autoridades militares con Abd-el-Krim antes de su rebelión.

El señor Lobera expuso sus conocidos puntos de vista sobre el protectorado; y reprodujo las referencias que sobre la caída de Annual consignó en sus artículos de «El Telegrama del Rif».

El teniente coronel don Tulio López, ayudante que fué del infortunado general Silvestre, expuso noticias de sus relaciones con

aquel jefe,» En el ministerio de la Guerra no han dicho nada relativo a la información del ministro ante la Comisión de responsabilida-Por referencias particulares sabemos que el general Aizpuru se refirió en su informe a las relaciones que durante la época de su mando sostuvieron las autoridades de Melilla con Abd-el-Krim y su familia, como ya se dice en la nota oficiosa facilitada por el señor Sagasta.

Añadió el general Aizpuru que el desagradable episodio de las manifestaciones germanófilas de Abd-el-Krim no pareció a primera vista que hubiera alterado sus sentimientos respecto a España, hacia la cual no dejó de mostrar buena amistad hasta que se marchó a su cábila, de donde salió para po-nerse al frente de la rebelión.

La declaración del señor Lobera, ha sido justamente lo que se consigna en la nota oficiosa de que ya hemos hecho mención, así como la del teniente coronel López, manifestó que cumpliendo órdenes del gener ral Fernández Silvestre se unió a la columna del general Navarro, por lo que no fué testigo de la caída de Abarán. A las 6'15 de la tarde se reunió de nuevo

la Comisión de responsabilidades.

Inmediatamente compareció a declarar el redactor de «La Correspondencia Militar» señor Mariscal de Gante.

Después informó el presidente del Centro Hispano-Marroquí señor Corbella.

La reunión terminó cerca de las nueve de la noche; y de su resultado el presidente de la Comisión señor Sagasta facilitó una nota

«Debía comparecer esta tarde ante la Comisión el general Berenguer, y el director de «La Correspondencia Militar» don Julio Amado. El primero, ausente de Madrid, no ha debido recibir oportunamente el requerimiento de la Comisión, y por eso sin duda no compareció; el segundo dirigió un telefonema al presidente de la Comisión desde Irún, manifestando que por hallarse enfer-mo no podía encontrarse hoy en Madrid.

A su propia instancia compareció el señor Mariscal de Gante, secretario de redacción de «La Correspondencia Militar», quien por haber residido varios años en Melilla expuso noticias y opinión acerca de la acción de España en Marruecos.

El señor Corbella compareció y aportó varios antecedentes de su acción africanista, así como determinadas noticias concretas que la Comisión le pidió.

Terminado el plazo que se señalo para la información pública, la Comisión sobre el plan de trabajo a desarrollar en lo sucesivo, plan que se hará compatible con el informe de aquellas personas, que citadas expresamente no han podido comparecer

La Comisión acordó volver a reunirse mañana, a las cinco de la tarde, para conocer los informes escritos y resolver sobre la for-ma de desarrollar la labor que se ha de realizar para comprobar los datos y anteceden-tes de que se ha hecho mención en la información pública.»

## El Consejo de mañana

Ha despertado gran interés el Consejo que se celebrará mañana por el anuncio de las cuestiones que han de tratarse en esta re-unión ministerial.

No hay duda, después de las manifestaciones del jefe del gobierno y de la llegada de la Memoria del alto comisario que el nervio del Consejo habrá de ser el problema de Marruecos y que también por la relación que con éste guarda, habrá de abordarse el problema económico.

El alto comisario ha cursado la memoria por el medio que creyó más rápido. El capitán de artillería señor Madrid, agregado a la alta comisaría, salió de Tetuán en aeroplano para llegar a Sevilla ayer tarde, tomar en aquella capital el expreso y poder encontrarse hoy en la corte.

Como el aparato no marchara con la velocidad que era de desear, decidió continuar hasta Córdoba y en un cerro sito a un metro de dicha capital, aterrizó a tiempo pa-

ra tomar el expreso. La memoria es voluminosa y de ella ha dispuesto el señor Alba que se saquen copias para repartirlas entre los ministros, pero dúdase que estén terminadas para maña-

De todos modos, el problema de Marrue-cos, sobre todo en su relación con la Hacienda, será el tema preferente del Consejo, porque el señor Villanueva ha de proseguir la exposición del estado económico y financiero del Tesoro, questión que inició en la reunión

anterior del gobierno. En el Consejo de mañana, pues, se entra-ra de lleno en el estudio del asunto que el señor Villanueva estima de excepcional importancia porque a los cuatro meses de regir el actual presupuesto, el déficit es considerable y hay comprometidos además muchos millones en créditos extraordinarios que se

tienen solicitados. Además de stas culestiones, hay otras de importancia de que se ocupará tambia Consejo. Es una de ellas el proyecto del ministro de Trabajo referente al auxilio y protección a la industria y a la exportación y la concesión de créditos a largo plazo al co-

mercio exterior. Además se ocupará el Consejo del pleito de los subalternos del Estado, asunto que ofreció el jefe del gobierno a unos comisionados que le visitaron, que se trataría para resolverlo en una de las próximas reunio-

nes ministeriales. Si hay tiempo, se tratará también del pro-blema del inquilinato, asunto acerca del cual el ministro de Gracia y Justicia estudia una disposición ministerial.

Finalmente, se tratará, a ser posible, del abastecimiento de aguas a Madrid, cuya urgente resolución encarece el Ayuntamiento.

El tiempo

La temperatura máxima de ayer fué de 40 grados en Sevilla, Córdoba y Jaén, y la mínima ha sido de 12 grados en Vitoria. En Madrid la máxima de hoy ha sido de

34'9 grados y la mínima de 12'6. Tiempo probable para el día 1.º: Cantabria Galicia, vientos del Oeste y ligeras lluvias. Resto de España buen tiempo y calor.

Abd-el-Krim quiere parlamenter?

Melilla.—Circula el rumor de que ha llegado un parlamentario con el fin de conversar con el Riffi, cambiar impresiones y entregarle una nueva proposición del jefe de los rebeldes, pues parece que trata de negociar nue-

Esta decisión de Abd-el-Krim se dice obe-dece a ciertos preparativos que se están haciendo en el territorio.

Durante su viaje a Afrau, el comandante general de Melilla, conversó en la avanzadilla con el caíd Achumelal, jefe que está condecorado con la Medalla militar, y le hizo observar que no lejos de la posición se bañaban varios moros que habían solicitado permiso del caíd y rogado que no se les dispa-

En breve embarcará para Tetuán el amel de esta zona, Dris Er Riffi, con objeto de acompañar al alto comisario en su viaje a

Los rebeldes tirotearon ayer a los aparatos que volaban sobre el campo enemigo frente a Tizzi Azza.

## Nuevos médicos forenses

Han sido nombrados en virtud de oposíción los siguientes médicos forenses:

Del juzgado de Nájera, don Francisco Anguiano; del de Astudillo, don Florencio Fernández; del de Alcañices, don Arturo García; del de Pola de Laviana, don Emilio Farnés; del de Quiroga, don Ricando Royo; del de Puebla de Sanabria, don José García Rico; del de Villacarrido, don Miguel Martínez; del de Torrecilla de Cameros, don Francisco Berenguer: del de Laguardia, don Laureano Albaladejo; del de Caldas de Reyes, don Eustaquio Rebollas, y del de Villarcayo, don Eugenic Jarales.

Fallo del Supremo

En el recurso de casación interpuesto por la Compañía del Ferrocarril de Salamanca la frontera portuguesa contra el fallo del Tribunal industrial de aquella capital, en los autos seguidos por empleados y obreros que fueron de la expresada Compañía, contra ésta, sobre incumplimiento de contrato e indemnización de perjuicio a consecuencia de la huelga que sostuvieron en enero de 1922, en el que defendió a la Compañía el letrado don Manuel Gullón y a los empleados y obreros don Angel Ossorio y Gallardo, el Tribunal Supremo ha dictado sentencia, casando la recurrida y absolviendo a la Compañía, de acuerdo con las peticiones del señor Gullón.

Se funda el fallo del Alto Tribunal en que entre empleados y obreros y la Compañía existe un contrato de arrendamiento de servicios que por su naturaleza bilateral produce recíprocas obligaciones, consistentes en los agentes de la Compañía en la prestación de los servicios contratados con la debida asistencia y puntualidad al trabajo y el de la Compañía en el pago de las retribuciones pactadas, y que no es posible, por consiguiente, admitir que una clas partes contratantes pueda a su arbitrio dejar de cumplir en su esencia por tiempo indefinido la obligación que le incumbe, ibrándose de ese modo del convenio, mientras queda sujeto al mismo el otro contratante.

Se declara también por la Sala, que hahiéndose incumplido por el personal el contrato de arrendamiento de contrato que tenían concertado con la Compañía ferroviaria al abandonar el servicio a que se obligaron prestar a la misma, ha podido esta última, como por la sociedad recurrente se alegaba, tenerlos como resueltos, quedando en su virtud desligada de todo vínculo contractual privado de ese convenio y, por tanto, exenta de las responsabilidades que se le atribuían y fueron exigidas en la demanda presentada por el personal.

## Crónica telegráfica de provincias

TARRAGONA

Ha conferenciado con el gobernador el diputado don Eduardo Recasens quien está realizando una campaña para evitar el aumento del coeficiente en la entrada de nuestros vinos del coeficiente en la entrada de nuestros vinos en Francia, habiendo solicitado del ministro de Hacienda que sea decretada la libre circulación por todo el país con la consiguiente suspensión de gravámenes que tienen establecidos algunas poblaciones.

—Por el juzgado de Tortosa se instruye expediente sobre devolución de fianza constituída por el registrador de la propiedad don Pedero Gómez Marín.

—Marcha esta tarde a Barcelona don Gabriel

—Marcha esta tarde a Barcelona don Gabriel Cañadas para hacerse cargo de la inspección

-Mañana se espera al nuevo general gober

nador de esta plaza.
—Se ha reunido la Junta Provincial de Abastos presidida por el gobernador civil, quien ha dado conocimiento de los datos pedidos sobre

artículos de primera necesidad al objeto jar los precios en los que no hayan sido rebajados por los expendedores.-Aris.

GERONA Mañana se reunirá la Junta de Vocales Aso-

-Esta mañana el tren de Olot arrolló en el paso a nivel del término de Bescanó a un carro, hiriendo a la caballería y resultando ileso el conductor.

—Ha marchado a Rosas el mayordomo del Ayuntamiento para inspeccionar la instalación

de las colonias escolares.

—El tranvía del Bajo Ampurdán descarriló en el término de San Juan de Palamós, volcando la locomotora y el furgón, sufriendo heridas de pronóstico reservado el maquinista y el forgonoro.

-En Caldas de Malavella un carro guiado por José Andrés Pérez arrolló al niño Román Jorge, de siete años, produciéndole heridas de pronóstico reservado en el pie derecho.—Gra-hit.

Hállase vacante la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Tárrega, que puede ser solicitada dentro del término de quince

—La Junta provincial de secretarios de ayuntamientos convoca a todos sus asociados para la reunión que el día 2 del próximo mes de agosto tendrá lugar en las Casas Consistoriales de Lé-

—En la elección de síndicos del grupo séptimo del Canal de Urgel, verificada en Arbeca, resultaron elegidos por 56 votos: síndico propietario, don Juan Rubinat, y suplente don Jaime Cros.

La Asociación oficial de maestros naciona-les del partido de Cervera ha acordado celebrar un acto cultural en aquella ciudad en el mes de sentiembra práximos septiembre próximo.

-La temperatura continúa siendo muy calurosa.

—Ausente el gobernador civil de esta provincia, don Diego Trevilla, se ha encargado interinamente del mando de la misma el secretario del Gobierno civil don Mariano Martinez Pa-

-En el kilómetro 62 del Canal principal de Aragón y Cataluña se ha presentado una filtra-ción que se va reparando con actividad y que obligó de nuevo a retirar las aguas por la ace-quia de Coll de Foix o sea de la sección catala-na, que es donde afecta.

—Se encuentra en Balaguer el gobernador ci-vil de Oviedo don Pablo Novell.

—Ha sido nombrado, por el Ayuntamiento, médico director del dispensario municipal don José Aragonés,

--Durante la última semana la Caja de Ahorros y Montepio de Lérida realizó las siguientes operaciones: ingresos, 33.611'15 pesetas; pagos, 18.948.—Moreno.

Durante los días 1, 2, 3, 4, 6 y 7 de agosto te-drá efecto la cobranza voluntaria de las cuotas del actual trimestre, por las contribuciones te-rritorial, urbana, industrial, carruajes de lujo

—A la llegada del trende las nueve de la no-che, procedente de Salou, en la estación de esta-ciudad, debido a la precipitación de querer descender del convoy cuando éste no se hallaba to-davía parado, cayóse a lavía un pasajero que resultó con varias heridas, siendo un verdade-ro milagro que no le pasara todo el tren por

-Empiezan a quejarse los agricultores de la persistente sequía que se deja sentir y que será causa de que resulten mrmadas las próximas cosechas, particularmente la de vino, pues empiezan ya a notarse los efectos de la sequía en los racimos de bastantes cepas.

-Ha quedado constituída la Asociación de profesores músicos de Reus y su comarca, habiendo sido nombrado presidente don Arturo Ramón, y secretario don Juan Jornet.—Deu.

Programa de las fiestas que en honor de San-

ta Maria de Ripoll se celebrarán durante los días 4, 5, 6 y 7 de agosto

Sábado, día 4.—Repique general de campa-nas y sardanas en la plaza de la Constitución. Por la noche solemnes Completas, pasacalle por la orquesta y sardanas en el paseo Ragull.

Domingo, dia 5.—A las ocho, pasacalle por la orquesta. A las diez, solemne oficio con asistencia de las autoridades en la real basílica de Santa María, siendo ejecutado por el Orfeón de Ripoll, ocupando la sagrada catedra el orador sagrado reverendo don José Masdexexart, catedrático del Seminario de Barcelona. A la sali-da del oficio, sardana de honor frente a las Casas Consistoriales, dedicada al Ayuntamiento, y disparo de una traca valenciana. A las once concierto vermouth en la sociedad «La Flor de Maigs. A las dos de la tarde, grandes conciertos cierto vermouth en la sociedad «La Flor de Maig». A las dos de la tarde, grandes conciertos en el Casino de Ripoll por la orquesta «Planas», de Martorell; en la Academia Católica por la orquesta «Iluro», de Mataró; en la «Flor de Maig» por el Quinteto Font, de Manlleu; en el Salón del Centro por el Quinteto Cortinas, de Vich. A la misma hora baile en el Salón del Centro y función de teatro en el Salón Condal. A las cinco, rosario en el real monasterio. Grandiosos partidos de futbol por los clubs «F. C. Ripoll y «Joventut Sport», en sus campos respectivos. Sardanas en el paseo Ragull, alternadas con ruegos japoneses. A las siete, solemne procesión, habiendo sildo confiado el pendón principal a don Juan Dagas y Puigbó, diputado a Cortes por este distrito. Por la noche bailes de gala en el Salón del Centro y «Flor de Maig». Funciones teatrales en el Salón Condal. Academia Católica y Casino de Ripoll, representándose en este último las operetas «En Sevilla está el amor» y «El pájaro azul», por una acreditada compañía de la capital. De diez a doce sardanas en la plaza del Mercado.

Lunes, día 6.—A las nueve, solemne aniversario en la rel basílica. A las diez, carreras de

plaza del Mercado.

Lunes, día 6.—A las nueve, solemne aniversario en la rel basílica. A las diez, carreras de cintas organizdaªs por el Club Ciclista y sardanas, Por la tarde, conciertos en el Casino de Ripoll, Academia Católica, «Flor de Maig» y Salón del Centro. Seguidamente, segunda corrida denovillos. Función de teatro en el Salón Condal y bailes en la «Flor de Maig» y Salón del Centro. A las cinco grandes interesantes partidos de fulbol por las sociedades «F. C. Ripoll» y «Joventut Sport», en sus campos respectivos, Sardanas en el pªseo Ragull. Por la noche, bailes en la «Flor de Maig» y Salón del Centro. Funciones en el teatro de la Academia Católica y Salón Central. Gran balle de sociedad en el Casino de Ripoll, y de diez a doce, sardanas en la plaza de la Constitución.

Mnirtes, día 7.—Por la mañana, sardanas en la plaza de la Libertad. Por la tarde, conciertos en el Casino de Ripoll y Academia Católica. Tiro de pichón, organizado por la sociedad de cazadores «La Rama», Tornaboda general. A las cinco, concurso de sardanas en la plaza de Toras otorgándose varios premios. A la salida

cazadores «La Rama», Tornaboda general, A las cinco, concurso de sardanas en la plaza de Toros, otorgándose varios premios. A la salida sardanas en el paseo Ragull. Carretras de vicicletas a velocidad, otorgándose premios. A las nueve de la noche, gran castillo de fuegos articiales, por el «Relámpago», de Barcelona. Función teatral en el Salón Condal y velada en la Academia Catóica. Balle de Sociedad en el Casino de Ripoll. De diez a doce, sardanas en el paseo Bagull.—Corresponsal.

MANRESA

Durante la semana anterior ingresaron en la sucursal de la Caja de Pensiones 110.388 pesetas siendo 14 las libretas nuevas.

setas siendo 14 las libretas nuevas.

—Hoy se celebra, con gran lucimiento, la fiesta de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús. En la iglesia de su nombre y con asistencia de numerosos fieles ha tenido efecto una solemne misa, oficiando padres canuchinos.

capuchinos.

La parte coral ha ido a cargo de la Capilla
y Escolanía de la misma iglesia y el sermón
lo ha pronunciado el Rdo. Luis Monfort, ecó-

nomo de Sitges.

La calle de Sobrarroca aparece ataviada con gran derroche de follaje y banderas dedicando los vecinos diversos festejos a San Ignacio. La

capilla del Santo es muy visitada.

—En el campo del Centro de Sports jugaron anteayer los equipos Aguilas F. C., de Barce

lona y Manresa F. C., ganando el equipo local por cuatro goals a uno.

Mañana celebrará su asamblea ordinaria la Asociación de Secretarios y Funcionarios Mu-nicipales de los partidos de Berga y Manresa. —Se ha reunido la comisión de la flesta mayor. Parece que está ya casi ultiado el programa.

—Se ha aplazado para el viernes próximo la reunión de la Cooperativa de Periodistas que

reunion de la Cooperativa de Periodistas que debía celebrarse anoche.

—Para tratar de la organización de un festival benéfico con que contribuir a la creación de un pabellón para niños pobres de Cataluña en el hospital de San Pablo, de esa capital, esta noche se reunirán els «Pomells de Joventuta de asta ciudad —V tut» de esta ciudad.--V.

El gobernador ha clausurado el salón «Madrid Concert» por exhibirse artistas desnudas a pesar de las frecuentes amonestaciones y multas gubernativas.

muitas gubernativas.

—El torero bufo «Llapisera» que se hallaba resentido con un individuo de la cuadrilla del «Maera» disputó con éste en el café Marti, resultando herido de un botellazo.

—Ha quedado solucionada la huelga de la fábrica de sedas del pueblo de Moncada.

—Este mediodía se cometió un crimen vulgar del que ha resultado puestro. Este mediodía se cometió un crimen vulgar del que ha resultado puestro.

del que ha resultado muerto Francisco Nava-rro García, de 28 años, habitante en la calle

de Zurradores núm. 3. El matador se presentó a la policía declarándose autor-Llorente.

Los maestros celebraron una asamblea para tratar del estatuto general del magisterio de primera enseñanza últimamente publicado. Los reunidos mostraron su conformidad con la provincia de Madrid respect oa que las plazas de nueva creación se distribuyan entre las ca-tegorías de tres mil a ocho mil pesetas desapareciendo las de dos mil, dos mil quinientas tres mil quinientas.

Entre los congregados reinó gran entusiasmo por egar a la dignificaciólin del maestro y
elevación del concepto de la escuela nacional.
—Con objeto de saludar al guardia marina
Dámaso Berenguer, hijo del ex alto comisario,
llegó el general de brigada don Federico Berenguer

renguer. Zarpó con rumbo a Santander el vapor que acaba de adquirir el gobierno con destino a la Comisión Hidrográfica. Desde allí irá a Gijón

a recoger a la comisión de marina. Hará el tráfico de Cabo Peña a Villaviciosa. -Corresponsal.

El jurado del concurso de bandas celebrado en Inca, ha otorgado los siguientes premios; Primero, a la banda Mallorquiña, de Palma; segundo, a la Filarmónica de Porreras, y tercero-la Lira, de Selva.

-Esta tarde ha embarcado para Valencia la comisión del Ayuntamiento, con objeto de asistir a la fiesta de la Senyera. Forman la comisión don Jaime Font, don Bernardo Jaume, don Antonio Coll, don Sebastián Simó y don Francisco Villalonga. Ilevando la representación del alcalde el señor Nadal Comas. Marchan también los maceros y se llevan la bandera mallorquina. para ostentarla en aquella fiesta.

—Entre los vendedores de pescado existe bas-

tante disgusto contra el Ayuntamiento, habiéndose negado a pagar determinado arbitrio y nabiendo acudido a la comisión para gestionar cerca del alcalde para que lo rebaje. Este mediodía se ha reunido la junta munici-

pal de asociados, ratificando el arbitrio acorda-do por el Ayuntamiento. Esto causó disgusto entre los vendedores y se asegura que mañana se declararán en huelga.—Vives.

El conflicto de los empleados de banca sigue en pie, pero los servicios están normalizados. Por haberse negado a negociar efectos con el hanco boicoteado Español de Crédito, fué despedido hoy el empleado del Banco Zaragozano. no ocurriendo por ello nada anormal.

—Reina entre los políticos gran marejada con

motivo de la constitución de la Diputación, Las ambiciones son causa de que no se entiendan, ignorándose quien presidirá la corporación.

—En la recogida de mendigos y gente malean-

te han sido detenidos varios que están reclama-dos por los juzgados de Barcelona, ordenando el gobernador que sean trasladados a esa capital.
—Sigue apretando muy fuerte el calor; el termómetro llegó hoy a 37 grados a la sombra.
—La junta de defensa del contribuyente ha

tomado acuerdos contra la actuación municipal, aconsejando a la junta municipal que no actúe. -Olivito.

Esta mañana una compañía de desembarco de infantería de Marina estuvo practicando ejercicios de paseo en el Parque. Lo presenciaron infinidad de curiosos. A la una de la tarde embalneario del Carmen el

y la Diputación festejaron con un banquete al director de la Arrendataria de Tabacos, señor Bastos, Asistieron las autoridades y personalida-des y a propunitaria. des y se pronunciaron discursos de gratitud.
El señor Bastos lamentó no poder asistir a otros actos organizados en su honor, por tener necesidad de marcharse por la tarde en el ex-

necesidad de marcharse por la tarde en el expreso de Madrid.

Se le tributó una entusiasta despedida.

La fábrica de Tabacos comenzará a construirse muy pronto, invirtiéndose en la edificación magna dos años. Asegura el señor Bastos que será una de las mejores del mundo.

—En la iglesia del Sagrado Corazón se celebró una solemnísima fiesta en honor de San Ignacio. Asistieron las autoridades.

—En el cortijo de Paneia, término de Capillago. En el cortijo de Paneja, término de Canillas,

se declaró un imponente incendio que duró veinte horas. Quemáronse 5.000 arrobas de paja y enorme cantidad de trigo. Las péridas son con-siderables. Se atribuye el origen a una punta de cigarro, arrojada por un imprudente obrero. —La elevación de la temperatura comienza a

atraer forasteros. Los hoteles y fondas están lle-nándose de verameantes.—Alfaro. ALMERIA

Durante el mes de julio el movimiento emigratorio en este puerto fué: vapor «Catalina», 23 varones y 22 hembras, para Argentina; 2 varones para el Brasil, 3 para Uruguay. Vapor «Mendoza», 40 varones y 20 hembras, para Argentina; una hembra para Brasil, 3 varones y 2 hembras para Liviguay.

hembras para Uruguay. Vapor «Plata», 9 varones y 2 hembras, para la Argentina.
Vapor «Antonio López». 67 varones y una hembra, para Habana, y 2 varones para Méjico.
Total 197.

Inmigración; vapor «Balmes», 61 varones y 16 hembras, de la Argentina: 23 varones y 13 hembras, del Brasil. Total 113.

—Mañana a las once se reunirá la asamblea provincial para celebrar las sesiones del primer periodo semestral.

S. encessionerán los provincia de la consessionerán los provincial para celebrar las sesiones del primer periodo semestral.

S eposesionarán los nuevos diputados. -En Serón, continúa la normalidad Ayer entraron al trabajo en las minas no-

venta obreros.

—Mañana se reunirá la hermandad de la Virgen del Mar para ocuparse de la coronación de la imagen.—Albacete.